## Quedó develada la estatua de Céspedes Pronunciaron discursos el alcalde, Justo Luis Pozo y el

doctor José M. Cortina. — Ofrendas florales. — Asistentes marroj'

Con gran brillantez se efectuó en cada con la presencia de esta estatel dia de ayer el develamiento de la estatua de Carlos Manuel de Céspedes, instalada en la Plaza de Armas, desarrollándose el acto de no es un monumento de gigantes casa proporciones el que se ofrece acuerdo con el programa pre-es-tablecido por el alcalde, señor Justo Luis Pozo.

A las 11 en punto de la mañana la fortaleza de La Cabaña hizo una salva de 21 cañonazos y mien-tras la banda de músicos del Ejército ejecutaba el Himno Nacional, el alcalde Pozo develó la estatua que se encontraba cubierta por una gran bandera cubana, la que fué recogida por cuatro alumnos de las escuelas municipales, dos niñas y

Ocupo después la tribuna el Alcalde Municipal, quien leyó un dis-curso preparado de antemano en el que hacía historia de la manera como nació la idea de levantar un monumento a Carlos Manuel de Céspedes, en marzo de 1821, en la revista "Cuba Contemporánea", su-gerencia que hizo suya dos años después el Ayuntamiento de La Habana a sugerencia del periodista Ruy de Lugo Viña.

Después de declarar que el éxito de ese empeño corresponde a los organismos e instituciones que recogieron la idea y contribuyeron a su culminación, para que fuera como una lección viviente a las futuras generaciones del país, deploró el Alcalde con elegantes frases la polémica suscitada en torno a la colocación de la estatua de Céspe-des en ese lugar y el traslado de la de Fernando VII a otro sitio, el Alcalde expresó:

"La dignificación de las grandeza humana y patriótica no se miden por la importancia de las obras que encarnan su perdurabilidad. A veces nada puede superar el home-naje de una flor. La Plaza no se ha alterado como Monumento Nacional ni se ha modificado como lugar de recreo, pero está santifi-

no es un monumento de gigantes-cas proporciones el que se ofrece al ensueño de los devotos de Céspedes, pero que "esa estatura modestísima, cual su vida y su gloria" es la que muestra la dignificación del carácter, del sacrifició y de la vida inmaculada de quien ha ganado para todos los cubanos el título de Padre de la Patria. Después, el doctor José Manuel

Cortina pronunció un discurso en el que puso de relieve la significa-ción que en nuestra historia tiene Céspedes y el lugar primerísimo que ocupa en la larga y cruenta lucha del pueblo cubano por conquistar su independencia y libertad.

Acto seguido las alumnas y alumnos de las escuelas municipales depositaron una flor cada uno al pie de la estatua.

Finalmente, las fuerzas del Ejército, la Marina y la Policia se retiraron, desfilando frente al alcalde Justo Luis Pozo.

Al pie del monumento fueron colocadas numerosas ofrendas florales, entre ellas, del Presidente de la República, general Batista; del alcalde de La Habana. Justo Luis Pozo; del Ayuntamiento habanero, el Ejército, la Marina, la Junta Nacional de Arqueología y Etnología, cional de Arqueologia , la Academia de la Historia, la Gran la Logia "Carlos Logia de Cuba, la Logia "Carlos Manuel de Céspedes", los Emigrados Revolucionarios Cubanos, la Sociedad Cubana de Estudios Históricos e Internacionales, la Sociedad Colombista Panamericana, etc.

También asistieron al acto representativos de numerosas instituciones culturales y cívicas, además de las nombradas, principalmente de las localidades del interior de la Isla y las ciudades de las provincias orientales. La Asociación de Veteranos de la Independencia también estuvo representada.

## DCUMENTA

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA



En la antigua Plaza de Armas, denominada parque de Carlos Manuel de Céspedes por acuerdo del Ayuntamiento, el alcalde, señor Justo Luís Pozo, descubrió el domingo la estatua del Padre de la Patria que por iniciativa de la Comisión Organizadora de los Festejos del Centenario de la Independencia fué colocada en el lugar que ocupaba la de Fernando VII. En la foto se ve al Mayor capitalino cuando se dirigia al pueblo que se congrego en ese acto. Le rodean el general Loynaz del Castillo, el coronel Garriga, presidente del Consejo de Veteranos, doctor José Manuel Cortina, que hizo el resumen del acto; coronel Cosme de la Torriente, doctor Juan J. Remos, doctor Chacón y Calvo; el presidente del Ayuntamiento, doctor Armando de la Vega; doctor José Zarranz, Guillermo Gener, Eugenio Yanez y otras personalidades. (Foto Romay).

Piair Jacioud, mazo 1º/955.



PATRIMONIO DOCUMENTAL

> OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA